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Caro leitor,

Esta revista objetiva divulgar as ações 
parlamentares que desenvolvemos junto 
aos municípios que nos apoiam, nas 
comissões em que atuamos, como na 
relatoria da Lei de Diretrizes Orçamentares 
(LDO), nos destaques às matérias 
importantes aprovadas e todo nosso 
desempenho dentro do parlamento. Isto é 
muito importante porque a sociedade 
precisa ter informação sobre como atua 
aquele a quem lhe foi confiado um 
mandato.

Faço uma política cujo empenho é o de 
primar pelo desenvolvimento socioeconô-
mico da região do Seridó e Curimataú 
paraibano. Meu gabinete elaborou um 
diagnóstico caracterizando os doze municí-
pios com o propósito de disponibilizar aos 
gestores municipais dados econômicos e 
sociais que possam nortear ações adminis-
trativas relevantes para o crescimento 
social das referidas regiões.

Eu tenho um sentimento de muita 
gratidão a todo eleitorado que me recondu-
ziu à Assembleia Legislativa da Paraíba e 
aos prefeitos e lideranças políticas que me 
apoiaram em um dos momentos mais 
difíceis de minha vida quando recebi a 
informação de que estava acometido de um 
linfoma no período eleitoral deste mandato.  
Cheguei a pensar em desistir de minha 
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candidatura. As lideranças unanimemente 
me pediram para que eu cuidasse de minha 
saúde porque elas cuidariam da candidatu-
ra. Assim o foi.  Minha recondução à ALPB 
foi sob a direção da solidariedade de pesso-
as comprometidas com a política que luta 
incansavelmente pelo crescimento de 
nossa região.

Então, só tenho uma forma de agrade-
cer e retribuir:  trabalhando e me dedicando 
cada vez na defesa dos interesses de 
nosso povo. Sentimento de gratidão tenho 
por toda região e por aqueles que acredi-
tam no meu trabalho.    

Buba Germano
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ENTREVISTA COM
O DEPUTADO BUBA

Além de trazer as principais ações do mandato 
do deputado estadual Buba Germano no primeiro 
semestre de 2021, a revista também apresenta uma 
entrevista com o parlamentar. Através dela, Buba fala 
sobre seu trabalho na fiscalização dos gastos com a 
pandemia, as mudanças na forma de legislar e de 
fazer política impostas pela pandemia e a sua atua-
ção em defesa do bioma caatinga, por meio de proje-
tos desenvolvidos no Seridó e Curimataú paraibano.

Deputado, em meio à pandemia que vivemos, 
qual o balanço que o senhor faz do seu mandato 
nesses seis primeiros meses de 2021? 

Nós não paramos de trabalhar. A Assembleia 
Legislativa tem produzido muito, mesmo em regime 
remoto. Eu, por exemplo, presidi uma das comissões 
importantes que faz a avaliação e o acompanhamen-
to da evolução da pandemia no Estado da Paraíba. 
Mensalmente, nós atualizamos os dados de forma 
regionalizada, onde nos permite ter uma visão do 
grau de incidência, dos índices de mortalidade, das 
regiões que estão mais vulneráveis, das que estão 
mais controladas. Isso é um papel importante da 
comissão de acompanhamento da evolução da 
Covid-19 na Paraíba. Então, temos trabalhado. Claro 
que é diferente. O trabalho de forma remota deixa a 
desejar no debate das matérias. Não há uma discus-
são maior do que as sessões presenciais, mas não 
deixamos de produzir por causa disso.

Como tem sido o trabalho à frente da comissão de 
fiscalização dos gastos na pandemia?

Continuamos com o mesmo desempenho no 
sentido de subsidiar com informações atualizadíssi-
mas. Todo final de mês a gente tem um relatório da 
evolução da pandemia nas 14 regiões geoadministra-
tivas. O que a sociedade tem de conhecimento é o 
que sai na imprensa, quantidade de mortos, números 
de incidências, mas não percebe a vulnerabilidade de 
algumas regiões que não têm rede de serviço e que 
os gestores também não fizeram seus deveres de 
casa. A gente permite que se tenha uma noção clara 
das regiões que tiveram uma maior cautela. Na nossa 
região, por exemplo, percebe-se claramente clara-
mente os municípios que se preocuparam mais, que 
tiveram um controle maior de proteção da população 
e os que insistiram em continuar enganando o povo 
com informações equivocadas, às vezes até se apro-
veitando pra não tornar público a ineficiência de 
alguns.

Com a chegada das vacinas, quais as expectativas 
para esse segundo semestre?

São extremamente positivas. Até porque, enfim, 
caiu a ficha do governante maior, que, com postura 
negacionista, desprezou o valor da ciência e da tecno-
logia no enfrentamento da pandemia, dando até um 
péssimo exemplo ao dizer que seria o último brasileiro 
a se vacinar. E a ciência é quem está ajudando a 
enfrentar a pandemia no mundo com a criação em 
período muito rápido de vacinas para que possam 
proteger a população. Não tem outra forma, além da 
proteção individual, nas orientações que a Organiza-
ção Mundial da Saúde dá ao mundo, e não poderia ser 
diferente no Brasil. Lógico que nos preocupamos com 
outras variações do vírus, mas de qualquer maneira 
os indicadores mostram claramente que nós estamos 
avançando na vacinação e, assim, reduzindo o contá-
gio da doença. Se fizermos uma comparação, no mês 
de junho a Paraíba tinha uma média de 30 óbitos por 
dia. Nós, agora, estamos variando entre 5 e 6, ou seja, 
uma redução muito expressiva. A taxa de ocupação de 
leitos de UTI já está bastante reduzida, entre 18 e 
20%. Enfim, cada vez que nós aumentamos o número 
de pessoas vacinadas estamos protegendo a popula-
ção e reduzindo os riscos de casos mais graves.

Como o senhor é um deputado atuante, que fre-
quentemente visita as suas bases, como foi esse 
período com tantas restrições?

Eu procurei me proteger o bastante. Eu sou de 
um grupo de risco por várias maneiras. Fui acometido 
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de um problema de saúde, já tenho 66 anos de idade, 
então tive todas as cautelas. Eu não deixei de traba-
lhar, mas sempre estive protegido e evitei estar me 
expondo, mas na verdade conseguimos fazer agen-
das porque nós temos clareza do nosso papel na pan-
demia e também não deixei de visitar os companhei-
ros, inclusive, recepcionando e fazendo os encami-
nhamentos junto às secretarias de Estado.

A pandemia nos ensinou a nos comunicar de um 
jeito diferente. Desde as eleições de 2020, a forma 
de fazer política nunca mais foi a mesma. Como o 
senhor tem acompanhado essas mudanças?

No período eleitoral, já foram campanhas dife-
renciadas. As redes sociais tiveram importância muito 
grande e agora, mais do que nunca, o trabalho remoto 
permite que a continuemos nos comunicando e usan-
do as ferramentas de tecnologia para estar prestando 
contas e no contato permanente com os eleitores e 
com as lideranças. É uma nova forma. Então, isso 
serve não só para o parlamento, mas para serviços, 
para a criatividade de pessoas que durante a pande-
mia tiveram que criar mecanismos de convivência 
para fazer a travessia desse momento difícil que esta-
mos passando. E o que nós torcemos é que volte tudo 
ao normal para que a gente possa dar continuidade 
na retomada do crescimento social e econômico do 
Brasil, da nossa Paraíba e da nossa região.

Esse ano o senhor teve uma atenção especial ao 
bioma caatinga e sua preservação. Quais os 
resultados nós teremos desse trabalho no 
futuro?

Esse é um tema que eu trabalho desde que eu 
fui prefeito em 2005. Nós começamos a criar roteiros, 
mostrar as potencialidades da nossa região. A Paraí-
ba ainda deixa muito a desejar no que se diz respeito 
a roteiros turísticos. Na cabeça de muitas pessoas, o 
turismo é apenas o de sol e praia, mas esquece que 
depois dessa pandemia o pessoal estará procurando 
exatamente áreas de proteção, um turismo diferente. 
O turismo ecológico, a preservação do meio ambien-
te, a educação ambiental são temas que, até pela 
minha formação, nos permitem com que a gente 
tenha uma atenção especial. Eu fiz um redireciona-
mento, como relator do orçamento do Estado, de 
emendas impositivas voltadas para a Ciência e Tec-
nologia. Nós temos que cuidar da educação ambien-
tal. Nós temos que formar jovens que tenham essa 
consciência da importância da capacidade da caatin-
ga e da preservação do bioma. Se nós fizermos uma 
análise na nossa região, porque que o açude Várzea 
Grande já faz seis ou sete anos que não toma mais 
água? O rio Picuí não bota água? Isso é interferência 
das mudanças climáticas e de intervenção do homem 
agredindo a natureza. Então, é fundamental que a 
gente cuide do nosso território, que a gente fale de 
mudanças climáticas, o mundo está discutindo isso. 

As grandes potências como a China e os Esta-
dos Unidos provocam mundialmente o aquecimento 
global e precisam compensar esses desastres que 
nós percebemos e são, claramente, a interferência do 
homem pensando apenas em auferir lucros econômi-
cos. Nós precisamos preservar vidas. Cuidar da natu-
reza é cuidar de vidas futuras.

Pensando nisso foi que o senhor lutou pela cria-
ção da Reserva Olho D'água das Onças como um 
espaço de aprendizado para os alunos do IFPB de 
Picuí?

Quando se fala do IFPB de Picuí, é uma coisa 
que nós temos participação desde o momento em 
que, como prefeito, fizemos a doação da área para a 
instalação do campus. Posteriormente, interferimos, 
no bom sentido, através de audiências públicas, na 
criação do curso de nível superior de agroecologia, 
mas aí surgiu a preocupação de estarmos formando 
jovens sem uma área para exercer suas aulas práti-
cas. Com isso, nossa família, os irmãos GERMANOS, 
decidiu fazer a doação de uma área que era herança 
do meu pai no Sítio Serrote Branco para que o IFPB 
pudesse cumprir esse papel importante para a socie-
dade. Agora, destinei também uma emenda para a 
educação ambiental. A partir de setembro, faremos o 
inventário de toda a fauna e a flora dos 12 municípios 
do Seridó e do Curimataú paraibano. Esse projeto 
envolve quatro universidades: o campus do IFPB, 
com o curso de agroecologia; o campus da UFCG, 
com o curso de biologia; o campus da UEPB, com eco-
logia e conservação; e o campus da UFPB, também 
com o curso de ecologia e a plataforma que está 
sendo gerada para monitoramento e avaliação dos 
ODS. Nós estamos associando a agenda global que o 
mundo está discutindo até 2030 com as formas de 
melhorar a preservação do meio ambiente e construir-
mos um mundo melhor para a sociedade.

Deixe suas considerações finais para os leitores 
da revista.

Quero agradecer a oportunidade e dizer que 
aprendi com o professor Felipe Tiago Gomes que polí-
tica é a arte de resolver problemas. Eu tenho isso 
como princípio na condução do meu mandato. Se eu 
não puder ajudar, eu não atrapalho ninguém. Gosto de 
fazer política muito presente porque eu transformo as 
lideranças em amigos e a gente tem uma relação em 
família, a grande família do Seridó e do Curimataú. Eu 
sou recebido com muito carinho nesses municípios 
pelo reconhecimento do que nós produzimos, não só 
ao longo do nosso mandato, mas desde o de Gilma, 
de 2010 pra cá. Nós podemos nos orgulhar com mais 
de R$ 900 milhões em investimentos na região fruto 
do nosso trabalho. Então, isso nos conforta, nos ali-
menta e nos dá força para continuar lutando.
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PARTICIPAÇÃO NAS COMISSÕES
Em seu segundo mandato como deputado esta-

dual, Buba Germano (PSB) mantém uma dinamicida-

de na Assembleia Legislativa da Paraíba – Casa de 

“Epitácio Pessoa”, no tocante à participação nas 

comissões, à apresentação de proposituras e princi-

palmente na efetividade da função.

Atualmente o parlamentar está como titular na 

Comissão Permanente de Orçamento, Fiscalização, 

Tributação e Transparência. Sua atuação na comis-

são de Orçamento merece destaque no se refere à 

relatoria do Projeto de Lei nº 2.730/2021 que trata da 

Lei de Diretrizes Orçamentárias para o exercício 

financeiro de 2022, orçada em mais de R$ 12 bilhões 

de reais.

Como relator deste projeto, o deputado Buba 

deu destaque ao reajuste do percentual de 0,4% para 

0,5% para as Emendas Impositivas que permitem 

aos parlamentares destinarem recursos do Estado 

aos municípios. 

Com o aumento do percentual de 0,4% para 

0,5% direcionado às emendas impositivas, o 

deputado Buba Germano (PSB) direcionou o 

montante de R$ 1.132.403,44 para a Saúde, 

Ciência e Tecnologia.

 A emenda à LDO de nº 105/2021 foi a 

dirigida à Secretaria de Estado da Saúde. 

Especificamente as ações de custeio e 

manutenção do Hospital Regional de Picuí, que 

atualmente atende a demanda de todos os 

munic íp ios  que compõem a 4ª  reg ião 

Geoadministrativa da Paraíba. O HRP contará 

com R$ 566.201,72, em 2021, garantidos 

através desta emenda. 

 Em se tratando de Ciência e Tecnologia, 

Buba destinou à FAPESQ - Fundo de Apoio à 

Pesquisa do Estado da Paraíba – o valor é de R$ 

266.201,72. 

 Já por meio da emenda 107/2021 que 

contempla o Fundo Estadual da Ciência e 

Tecnologia, no que tange ações de custeio e 

manutenção das pesquisas desenvolvidas, o 

valor foi de R$ 300.000,00.

O relatório passou pela comissão e foi votado e 

aprovado pelo plenário da Casa de Epitácio Pessoa.

Além da comissão acima citada, Buba Germano 

participa das comissões de Desenvolvimento, Turismo 

e Meio Ambiente: da Saúde, Saneamento e Assistên-

cia Social e a da Mulher.

EMENDAS IMPOSITIVAS

 “Com essas emendas impositivas diversas 

possibilidades de pesquisa serão desenvolvidas 

com foco na Educação Ambiental. Ações que 

envolverão o aluno da rede estadual de ensino e, 

principalmente, ações que nortearão as práticas 

de convivência com o semiárido, nossa região e 

realidade, frisou o deputado Buba. Para o 

deputado Buba Germano (PSB) as ações de 

pesquisa desenvolvidas por esses recursos 

serão de extrema importância para a sociedade

BUBABUBATIVIDADES
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Comissão Especial de

Enfrentamento à Covid-19

Em face da pandemia do Corona 

vírus, a – Covid-19, a Assembleia Legisla-

tiva da Paraíba constituiu por meio do Ato 

nº 15/2020, a Comissão Especial de Acom-

panhamento e Fiscalização dos Entes 

Federativos em Estado de Calamidade 

Pública, que tem como presidente o depu-

tado Buba Germano. O objetivo principal 

desta comissão é o de acompanhar a situ-

ação fiscal e a execução orçamentária 

dos entes federativos.

A primeira ação da comissão espe-

cial foi a elaboração de uma cartilha dire-

cionada às prefeituras e às câmaras muni-

cipais com o objetivo de orientar na elabo-

ração do Plano de Contingência Municipal 

de Enfrentamento à Covid-19, como tam-

bém favorecer a viabilidade da transpa-

rência dos recursos recebidos, suas finali-

dades e aplicações. Na sequência a 

comissão passou a monitorar os dados da 

Covid-19 em todo o Estado da Paraíba, 

detalhando por região geoadministrativa 

os números de casos.

A Comissão Especial apresentou 

um relatório anual de atividades. De acor-

do com dados do site do Governo do Esta-

do da Paraíba - Secretaria Estadual de 

Saúde até o mês julho de 2021 na Paraíba 

registrou-se 422.675 casos confirmados e 

9003 óbitos.

BUBABUBATIVIDADES Ação Parlamentar
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REUNIÃO ENTRE
PREFEITOS E 
GOVERNADOR

Uma das formas do deputado Buba 
Germano atender as solicitações dos 
prefeitos é articulando os encontros dos 
gestores com o governador João 
Azevedo. Dessas reuniões, surgem 
frutos como obras e parcerias com os 
municípios. Através do seu mandato, o 
parlamentar reforça as pautas com 
requerimentos na Assembleia Legislativa 
da Paraíba.

Em uma dessas audiências com o 
governador, Buba acompanhou os 
prefeitos Neto Nepomuceno, de Barra de 
Santa Rosa; Jarson Santos, de Nova 
Floresta; Manassés Dantas, de Baraúna; 
Ailton Gomes, de Nova Palmeira; Tota 
Guedes, de Pedra Lavrada; Totó Ribeiro, 
de Curral de Cima; e Lusineide Oliveira, 
de Sossego.

É de autoria do deputado Buba Germano a 
Lei que denomina a Barragem do Retiro, em 
Cui té ,  no Cur imataú para ibano,  como 
BARRAGEM PEDRO SIMÕES PIMENTA. O 
homenageado, um dos entusiastas da obra 
considerada a redenção do Curimataú, foi  
prefeito da cidade entre 1951 e 1955. 

Construída pelo Governo do Estado em 
parceria com o Governo Federal, a barragem foi 
uma das primeiras bandeiras de luta da ex-
deputada Gilma Germano na Assembleia 
Legislativa da Paraíba (ALPB). As primeiras 
escavações foram iniciadas no ano de 2014. 
Com capacidade para armazenar em torno de 40 
milhões de metros cúbicos de água, a obra teve 
um investimento de R$ 60 milhões.

A barragem Pedro Simões Pimenta irá 
abastecer as cidades de Cuité e Nova Floresta, 
mas também terá capacidade de dar suporte às 
cidades de Barra de Santa Rosa e Damião, 
garantindo a segurança hídrica da região.

Intermediando encontros 
de prefeitos com o governador

LEI DÁ NOME À BARRAGEM RETIRO
19 DE MARÇO

Ao apresentar a proposta, Buba destacou a 
referência de simplicidade, humildade, luta e 
trabalho do homenageado pelo município. O 
parlamentar ainda lembrou que foi Pedro Simões 
Pimenta o idealizador do fechamento do 
boqueirão e construtor da primeira barragem no 
local.

BUBABUBATIVIDADESAção Parlamentar



AÇÕES 
EM CUBATI

AÇÕES EM ITAPOROROCA E CURRAL DE CIMA

Luta por investimentos para o Litoral Norte

Em outra importante região do Estado onde Buba também tem atuação, o parlamentar busca 

investimentos que visam à melhoria da qualidade de vida do seu povo. No Litoral Norte da Paraíba, 

o Estado realiza importantes ações a pedido do deputado.

Dentro do pacote de investimentos do Governo do Estado em pavimentações de estradas, 

travessias urbanas e construção de pontes e viadutos em toda a Paraíba, o governador João 

Azevedo anunciou a construção de uma ponte sobre o rio Mamanguape, na rodovia estadual PB 

067, conhecida como Estrada do Abacaxi, em Itapororoca.

A ação é fruto de requerimentos apresentados pelo deputado Buba Germano na Assembleia 

Legislativa da Paraíba e atende pedidos da população e de lideranças políticas.

05 DE ABRIL

BUBABUBATIVIDADES Ação Parlamentar8

05 DE ABRIL

Muito esperada pela população das 
cidades de Sossego e Cubati, no Curimataú 
paraibano, a pavimentação asfáltica da PB 
167, no trecho que liga os dois municípios, é 
um sonho que sai do papel. Esta realização 
foi um dos principais compromissos de cam-
panha do deputado Buba Germano, que 
comentou sobre o privilégio de através de 
seu mandato poder lutar pelo desenvolvi-
mento da região:

“Esta é mais uma grande ação do 
Governo do Estado na nossa região. Este 
pedido não é de Buba, é do povo que precisa 
desta obra. Eu apenas fui o interlocutor, 
através do mandato a mim confiado por mais 
de 30 mil paraibanos”, comemorou o parla-
mentar.

A obra, cuja extensão é de 21 km e com 
investimento de R$22 milhões, foi anunciada 
recentemente pelo governador João 
Azevedo ao lançar o novo programa de 
novas estradas e travessias urbanas do 
Governo da Paraíba. A previsão é de que 
esta obra será executada até 2022. 

Ainda para a cidade de Cubati, Buba 
apresentou requerimento pedindo a pavi-
mentação asfáltica da travessia urbana do 
município. A obra está sendo licitada para 
que possa ser iniciada nos próximos dias.
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 Autorizada em janeiro de 
2020, a pavimentação asfáltica 
da PB-151, no trecho que liga 
as cidades de Picuí e Nova 
Floresta, foi um “presente de 
ano novo” para a população 
das referidas cidades, que 
ansiosamente esperava pelo 
anúncio. Com uma extensão de 
pouco mais de 20 km, a pavi-
mentação asfáltica da PB-151 
conta com um investimento 
superior a R$ 12 milhões.

Logo após a ordem de 
serviço dada pelo governador 
João Azevedo, a obra foi 
in ic iada e,  desde então, 
homens e máquinas trabalham 
a todo vapor para entregarem o 
mais rápido possível a pavi-
mentação, que vai proporcio-
nar conforto e segurança para 
quem se desloca entre as duas 
cidades.

Iniciada com a ex-depu-
tada Gilma Germano, a luta 
pela pavimentação asfáltica 
deste trecho foi uma das ban-
deiras abraçadas por Buba e 
um de seus compromissos de 

PAVIMENTAÇÃO DA PB-151 ENTRE 
PICUÍ E NOVA FLORESTA

campanha. A obra é mais um 
investimento do Governo do 
Estado em estradas no Seridó 
e Curimataú paraibano.

 Responsável pela escoa-
ção da produção frutífera da 
região serrana, a “estrada do 
sisal”, como é conhecida, 
ganhou o nome do ex-prefeito 
de Picuí Sebastião Ramos 
Dantas (Basto Cazuza). A 
homenagem é fruto de um 
Projeto de Lei apresentado na 
Assembleia Legislativa pelo 
deputado Buba Germano e 
sancionado pelo governador 
João Azevedo.

“É uma questão de justiça 
e de reconhecimento a uma 
pessoa humilde, do povo, que 
tanto ajudou a construir a 
história da nossa cidade”, 
comemorou o parlamentar.

BUBABUBATIVIDADESAção Parlamentar
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BUBA ACOMPANHA ANDAMENTO
DE OBRAS EM SOSSEGO

O trabalho
segue

em frente!

Contemplada pelo 
programa Bom de Bola, 
do Governo de Estado, 
a cidade de Sossego 
ganha novo ginásio para 
práticas desportivas. A 
ação é fruto de uma 
articulação do deputado 
Buba Germano, junto ao 
Governo estadual, com 
a prefeita do município, 
Neide, e do ex-prefeito 
C a r l i n h o s .  O  n o v o 
equipamento público 
está anexado à Escola 
Estadual de Ensino 
José Vitorino de Me-
deiros e já se encontra 
em fase de conclusão.
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É de autoria do deputado Buba 
Germano a lei 2.435/2021, que institui o 
ano Felipe Tiago Gomes no âmbito da 
educação do Estado da Paraíba. A pro-
posta foi realizada em alusão ao centená-
rio de nascimento do professor paraibano, 
considerado comendador da Educação 
no Brasil.

O projeto recebeu parecer da 
Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR) pela constitucionalida-
de e juridicidade. Com a sua aprovação, o 
Governo do Estado, através da Secretaria 
de Estado da Educação, realiza ativida-
des educacionais, sociais e culturais, no 
âmbito escolar, mobilizando alunos, 
professores, servidores e a comunidade 
em homenagens e produções acerca da 
vida e obra do homenageado.

Nascido em Picuí, Seridó paraibano, 
no dia 01 de maio de 1921, Felipe Tiago 
Gomes formou-se em direito na cidade de 
Recife, em Pernambuco. As dificuldades 
financeiras enfrentadas por Dr. Felipe 
para ter acesso à educação despertaram  
nele o desejo de criar uma instituição que 
visasse assegurar o direito de estudar aos 
milhares de jovens brasileiros das cama-
das sociais mais baixas. 

Seguindo esta inspiração, reuniu 
outros colegas que se entusiasmaram 
com a ideia e, assim, fundou a Campanha 
do Ginasiano Pobre que, futuramente, 
ficou conhecida como Campanha 
Nacional de Escolas da Comunidade 
(CNEC). A partir de então, Felipe dedicou 
toda a sua vida para essa campanha, 
exercendo um verdadeiro sacerdócio.

Na programação do centenário do 
professor Felipe Tiago Gomes, Buba 
reuniu convidados e realizou uma live em 
homenagem ao ilustre filho de Picuí. O 
tributo foi realizado de forma remota e 

ANO FELIPE TIAGO GOMES

contou com a participação do juiz Edailton 
Silva, ex-aluno da CNEC e ex-funcionário 
da rádio Cenecista; do radialista J. 
Tavares, ex-aluno e atual diretor da rádio 
Cenec is ta ;  do pro fessor  Rober to 
Germano, presidente da Fundação de 
Apoio à Pesquisa do Estado da Paraíba 
(FAPESQ); e do professor Cláudio 
Furtado, secretário de Educação da 
Paraíba.

“O amor de um filho da terra é um amor 
diferente. Não é coisa passageira, é uma 
ação permanente. É um sentimento pro-
fundo de quem conhece sua gente. É com 
esse sentimento de amor pela nossa terra 
que temos a honra de reconhecer o legado 
desse grande homem, que foi Felipe Tiago 
Gomes”, disse o deputado.

14 DE ABRIL
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Barra de Santa Rosa 
conquista ações por 
meio de Buba

A cidade de Barra de Santa 
Rosa ganhou um novo ginásio 
esportivo que foi integrado à 
Escola Estadual de Ensino 
Fundamental e Médio José Luiz 
Neto. Construído através do 
projeto 'Bom de Bola' ,  do 
Governo do Estado, o ginásio foi 
um pedido de Buba no ano de 
2019. 

No aniversário de 62 anos 
de emancipação política, a 
cidade ganhou pavimentações 
de ruas, novos veículos e uma 
academia da saúde. Buba parti-
cipou da solenidade e anunciou 
a destinação de recursos para a 
construção de um teatro através 
de emenda impositiva.

Incentivo à Agricultura Familiar 

Buba acompanhou o prefei-
to Neto Nepomuceno na entrega 
de um caminhão refrigerador e 

ESCOLA DE BARAÚNA
Baraúna, no Seridó, é 

uma das cidades contem-

pladas com a aquisição 

de uma nova escola. É a 

educação dos municípios 

recebendo uma atenção 

especial do deputado 

representante do Curima-

taú e Seridó na Assem-

bleia Legislativa. O equi-

pamento está sendo 

construído pelo Governo 

do Estado, através de um 

convênio conquistado 

pelo parlamentar no valor 

de R$ 900 mil.

GINÁSIO DE BARRA DE SANTA ROSA
CAMINHÃO DO PAA E ANIVERSÁRIO

equipamentos que irão viabili-
zar a aquisição de produtos da 
Agricultura Familiar para o mu-
nicípio. Os equipamentos foram 
entregues pelo Governo do 
Estado, através do Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA). 
Buba foi autor da Lei 10.658, de 
28 de março de 2016, que 

garante o mínimo de 30% dos 
recursos do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica (FNDE) destinados à 
merenda escolar oriundos da 
agricultura familiar, por meio do 
PAA.

21 DE JUNHO

25 DE JUNHO

BUBABUBATIVIDADES Ação Parlamentar12



13

Nova Palmeira ganha reforma e 
construção de escola

A cidade de Nova Palmeira, Seridó paraibano, 
está prestes a receber uma nova escola. A nova 
unidade de ensino, que custará quase R$ 1 milhão, 
está sendo construída por meio de uma parceria com 

Conquistas para o Hospital 
Regional de Picuí

Através da luta do deputado Buba 
Germano, o Hospital Regional Felipe Tiago 
Gomes, da cidade de Picuí, ganhou importantes 
investimentos. Uma emenda do senador 
Veneziano Vital do Rêgo, articulada por Buba, 
garantiu a aquisição de um tomógrafo para a 
unidade de saúde. O investimento foi de R$ 1,2 
milhão. 

Junto com o deputado federal Gervásio 
Maia, Buba também enviou emendas para o 
hospital, que garantiram a aquisição de 
equipamentos para a instalação de uma 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI) e a manu-
tenção dos serviços de Média e Alta Com-
plexidade. Foram R$ 560 mil destinados por 
Buba e R$ 600 mil destinados por Gervásio.

“Investimentos como esses fortalecerão, 
ainda mais, os serviços de saúde ofertados pelo 
hospital à população do Curimataú e do Seridó 
paraibano”, ressaltou o diretor Alfredo Dantas.

ESCOLA E POSTO DE SAÚDE
EM NOVA PALMEIRA

15 DE JUNHO

o Governo do Estado, e é fruto da atuação de Buba em 
defesa do município.

Além do novo equipamento, a cidade também 
ganhou a reforma da Escola Municipal Iran Coelho 
Dantas, através de uma emenda de R$ 300 mil de 
Buba. Com outra emenda do mesmo valor, a cidade 
também recebeu a reforma e ampliação da Unidade 
Básica de Saúde Francisco Medeiros Dantas.

TOMÓGRAFO DO HOSPITAL REGIONAL / EMENDAS

5 DE MAIO

BUBABUBATIVIDADESAção Parlamentar



Desenvolvido pelo gabinete do deputado estadual Buba Germano, 
o Diagnóstico Socioeconômico da 4ª Região Geoadministrativa do 
Estado da Paraíba tem como objetivo disponibilizar aos gestores muni-
cipais um conjunto de dados atualizados, com indicadores financeiros e 
econômicos, a execução orçamentária, os gastos em áreas estratégica 

16 DE ABRIL
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BUBA PUBLICA DIAGNÓSTICO SOCIOECONÔMICO DA 
4ª REGIÃO GEOADMINISTRATIVA DO ESTADO

e indicadores sociais relaci-
onados ao desenvolvimento 
humano.

Os dados podem norte-
ar os gestores públicos na 
elaboração de um planeja-
mento de ações para o 
futuro, visando promover 
uma melhor qualidade de 
vida aos seus cidadãos. 
Todas as informações foram 
reunidas em um livro distri-
buído pelo parlamentar e 
disponibilizado na internet.

É um documento que 
pode ser utilizado como 
fonte de informação, com 
dados atualizados, para 
universidades, estudantes e 
gestores públ icos que 
desejam acompanhar o 
desenvolvimento da região 
e estabelecer estratégias de 
gestão econômica nos 
municípios.
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Ações em defesa do bioma caatinga

Defensor da preservação do Bioma Caatinga 
e de suas riquezas, Buba apoiou e prestigiou a VI 
Semana Municipal do Bioma Caatinga, de Picuí. 
O evento foi realizado pela Associação Trilhas na 
Caatinga e pela Reserva Ecológica Olho D'água 
das Onças, de 21 a 29 de abril, e contou com 
mesa redonda, audiência pública da ALPB e 
palestras em sua programação.

Buba recebeu representantes do Instituto 
Nacional do Semiárido (INSA), do Instituto 
Federal da Paraíba (IFPB), da Universidade 
Federal de Campina Grande (UFCG), da 
Universidade Estadual da Paraíba (UEPB), da 
Secretaria do Desenvolvimento da Agropecuária 
e da Pesca da Paraíba (SEDAP), da 4ª Gerência 
Regional de Educação (GRE), além de prefeitos 
e vereadores da região.

Debate na ALPB

Atendendo a uma proposta de Buba 
Germano e do deputado Jeová campos, a 
Assembleia Legislativa da Paraíba promoveu um 
debate sobre o Bioma Caatinga, em alusão ao 
Dia Nacional da Caatinga, comemorado no dia 28 
de abril. O evento aconteceu de forma remota e 
contou com a participação de entidades que 
atuam em defesa do meio ambiente e da 
sociedade civil organizada.

“A caatinga é frequentemente associada com 
a seca, pobreza e pouca biodiversidade. Mas ao 
contrário do que se pensa, esse bioma confere 
valores biológicos e econômicos significativos 
para o país. Por estes motivos, o tema possui 
extrema relevância e é de grande valia a 
comemoração de seu dia”, ressaltou Buba 
Germano.

O professor Etham Barbosa, coordenador do 
Programa de Pós-Graduação em Ecologia e 
Conservação da UEPB, fez uma palestra sobre o 
tema, destacando, que obras como “Vidas 
Secas”, de Graciliano Ramos, e “Os Sertões”, de 
Euclides da Cunha, apresentaram o Nordeste da 
caatinga ao Brasil.

Sobre os desafios da região, o professor 
ressaltou que ainda não existe um processo de 
fragmentação da caatinga, uma vez que hoje 

SEMANA DO BIOMA CAATINGA

existem por volta de 47 mil fragmentos de 
caatinga na Paraíba, onde mais da metade já foi 
depredada. 

O secretário executivo de Ciência e 
Tecnologia do Estado da Paraíba, Rubens Freire, 
destacou a importância da política para a 
preservação. Para ele, a base tecnológica e 
científica não é suficiente se não houver um 
convencimento político, através da ampliação 
desse debate com o conjunto da sociedade.

Ele anunciou que o Governo do Estado, 
através da sua pasta estará iniciando um 
processo de convocação, por meio de editais, 
para projetos de ciência e tecnologia e inovação 
para apoiar, em áreas estratégicas, programas de 
pós-graduação e atividades de pesquisa.

Para o professor Cláudio Furtado, secretário 
de Estado da Educação, o bioma da caatinga é de 
extrema importância para o Brasil, mas que ainda 
precisa ser mais bem cuidado, apoiado e 
estudado nacionalmente. 

Ele destacou que o Governo do Estado, 
através da sua secretaria, vem desenvolvendo 
diversos programas voltados para a preservação 
ambiental e o desenvolvimento regional. A 
exemplo do “Desafio Celso Furtado”, que 
estimula a discussão ambiental nas escolas da 
rede pública estadual com foco nos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável (ODS).

26 DE ABRIL
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 Através da Lei nº 11.969, de 01 de junho 
de 2021, de autoria do deputado Buba Germano, 
a Associação Trilhas na Caatinga foi reconhecida 
por sua utilidade pública no fomento do turismo 
ecológico e preservação do bioma caatinga no 
município de Picuí e região.

No aniversário de Nova Floresta, a 
população ganhou o presente

 Em alusão aos 62 anos de 
emancipação política de Nova Floresta, 
no Curimataú, cumprindo todas as 
medidas de prevenção da Covid-19, 
Buba participou da solenidade realizada 
pela gestão municipal para a entrega da 
nova Escola Municipal Delane Santos, 
pavimentações de ruas, veículos novos 

TRILHAS NA CAATINGA

PARTICIPAÇÃO NO ANIVERSÁRIO
DE NOVA FLORESTA

2 DE JUNHO

5 DE JUNHO

e reformas de ginásios do 
município.
 A Princesinha do Curima-
taú é mais uma cidade que tem 
tido atenção especial do depu-
tado Buba Germano. Através do 
seu mandato, as ações chegam 
e melhoram a qualidade de vida 
do seu povo.

BUBABUBATIVIDADES Ação Parlamentar16



Foi sob a relatoria do deputado Buba 

Germano que a Assembleia Legislativa da 

Paraíba aprovou a Lei de Diretrizes Orçamen-

tárias (LDO) para o exercício financeiro do 

Estado em 2022. De acordo com o projeto, a 

projeção financeira para o próximo ano é de 

quase R$ 13 bilhões. 

A LDO é o instrumento utilizado pelo 

Poder Executivo para estabelecer nas princi-

pais diretrizes da Administração Pública as 

suas metas e prioridades no que se refere aos 

programas que o Governo pretende executar 

no exercício seguinte, principalmente para a 

elaboração do Orçamento. Ela antecede e 

orienta a elaboração da Lei Orçamentária 

Anual (LOA).  

Para a LDO de 2022, além das emendas 

apresentadas pelos deputados, também foram 

recebidas Emendas de autorias do Tribunal de 

Justiça da Paraíba (TJPB) e da Universidade 

Estadual da Paraíba (UEPB). Ao todo, 203 

17

BUBA FOI RELATOR DA LDO PARA 2022

2022

LEI DE

DIRETRIZES

ORÇAMENTÁRIAS

emendas parlamentares foram apresentadas e 

apenas menos de 9% delas foram rejeitadas. 

Na aprovação do projeto, os deputados foram 

favoráveis ao reajuste efetuado no âmbito da 

Comissão de Orçamento da Casa, em relação 

às emendas impositivas, que possibilitam aos 

deputados destinarem recursos do Estado para 

determinadas obras, projetos ou instituições. 

Com a aprovação, a proposta do percentual 

passou de 0,4 para 0,5%.

18 DE JUNHO
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Foi por meio de uma arti-
culação do deputado estadual 
Buba Germano que a população 
de Frei Martinho recebeu água 
nas tornei ras,  at ravés do 
sistema de abastecimento 
construído pela Cagepa.

FREI MARTINHO

 A cidade de Pedra Lavrada 
também tem sido assistida pelo mandato 
do deputado Buba Germano. A barragem 
de Porcos, um dos sonhos da cidade, 
tem tomado forma e em breve estará 
servindo ao povo da terra do minério.
 A reforma da Escola Estadual 
Graciliano Fontini Lordão foi outra ação 
realizada no município por meio de 
requerimento de Buba.

PEDRA LAVRADA

A luta de Buba por este 
benefício foi iniciada na gestão 
do ex-prefeito Aido Lira. A 
tubulação, que tem cerca de 5 
km de extensão, e todo o 
s is tema de bombeamento 
d ' á g u a  c o n t o u  c o m  u m 

investimento de R$ 585 mil.
A água é captada do açude 

da comunidade Timbaúba e 
segue para a caixa d'água da 
zona urbana, de onde é distribuí-
da para as residências.

BUBABUBATIVIDADES Ação Parlamentar18

O trabalho
segue

em frente!

BUBA GARANTE ABASTECIMENTO DE ÁGUA PARA



Ao presidir a Comissão Especial de 
Acompanhamento da Aplicação dos Recursos 
para o Enfrentamento da Pandemia, da 
Assembleia Legislativa da Paraíba (ALPB), o 
deputado Buba Germano tem alertado gestores e 
a população para os cuidados com a doença.

Ao destacar dados da comissão, Buba 
revelou que as regiões de João Pessoa e de 
Campina Grande concentraram 55% dos casos 
do Estado. Por sua vez, com relação ao 
Curimataú paraibano, o deputado apontou que a 
região foi responsável por apenas 2% dos casos, 
sendo a região com menor incidência na Paraíba. 
Outro dado importante foi com relação ao acome-
timento da Covid-19 pelas mulheres. De acordo 
com Buba, as mulheres foram mais infectadas 
que os homens. “Na faixa etária de 0 a 10 anos, 
não existe diferença, como não existe acima dos 
70 anos. Dos 10 aos 70 anos, entretanto, em 
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PANDEMIA
Comissão de acompanhamento dos gastos com a Covid-19

todas essas faixas, as mulheres são mais infecta-
das que os homens”.

Buba solicita da população que apoie as 
medidas tomadas pelos gestores. De acordo com o 
deputado, “as medidas do governo estão corretas. A 
Paraíba é um ponto pouco fora dessa curva do 
cenário nacional, mas é preocupante”.

Em reunião virtual com o presidente do Tribunal 
de Contas do Estado (TCE), Fernando Catão, o 
deputado apresentou o relatório da comissão. Buba 
destacou as atividades desenvolvidas em missão 
no período de março de 2020 a março de 2021. 
Entre os pontos observados, o levantamento levou 
em consideração a interiorização do vírus, o núme-
ro de casos conrmados, o número de óbitos e 
consideráveis sugestões aos gestores para toma-
das de decisões. Uma entrega ocial do relatório 
também foi feita ao Ministério Público e a Secretaria 
de Estado da Saúde.
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